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九十四年家禽產學技術交流座談會會議紀錄 

行政院農業委員會畜產試驗所 

九十四年家禽產學技術交流座談會會議紀錄 

一、時間︰中華民國九十三年七月十二日（星期二）上午十時 

二、地點︰本所技術服務組二樓視聽室 

三、主持人︰王所長政騰、鄭主任秘書裕信、吳組長明哲、 胡分所長怡浩、李場長舜榮            

         

記錄︰鍾秀枝、林德育 

四、出(列)席人員︰略 (如簽到簿) 。 

五、長官及來賓致詞︰ 

畜試所王所長政騰︰ 

 歡迎各位百忙中撥冗參加畜產試驗所舉辦的家禽產學技術交流座談會；自7月12日至7月16日配合本所

新建工程之落成啟用，有一系列之活動，藉此彙集人氣，互相交流。近年主客觀之產業環境變遷及國

際交流頻繁引發釵h問題，其中重大疫病控制不易即為一端，目前台灣雖無BSE及禽流感入侵，但已倍

感壓力。因此重視防疫，化危機為契機，若能趁勢打開家禽之外銷市場，無疑可讓產業進一步躍昇。

面對國際化之市場競爭，雞、鴨、鵝等具特色化之產業品質已快速提升中；產品品質之提升更應重視

“食品安全”，“食品安全”為今年農委會四大施政主軸之首要，在家禽產業乃有很大之改善空間，

有待產官學&#25813;手合作，共同努力。 

農委會李技正宜謙︰ 

畜產品品質之衛生安全，為消費者所重視的，尤其生產履歷制度之建立，是相當重要的，從育種、生

產到消費都要有生產履歷。有衛生安全之畜產品，才能推向國際市場，希望大家共同努力。 

六、九十三年重要研究成果及九十五年研究重點報告：略 (如座談會資料)。 

七、政策性農業專案貸款報告(中國農民銀行台南分行)：略 (如座談會資料)。 

八、經營養鵝產業經驗分享(吳前理事長祥斌) ：略 (如座談會資料)。 

九、台灣養鴨事業現況與展望(林處長路拾) ：略 (如座談會資料)。 
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十、肉鴨產業現況之檢討與建議(林處長路拾) ：略 (如座談會資料)。 

十一、九十三年產學技術交流座談會結論事項辦理情形報告：略 (如座談會資料)。 

結論︰ 

            1. 在增加土雞總體效率方面建議中央畜產會以協助白肉雞產業之技術協助土雞產業。 

2. 建議檢討蛋鴨營養國家標準。 

            3. 低病原性種蛋為進行疫苗製備所需，目前來源缺乏，宜蘭分所已在進行最少疫病族群

建立，希望將來能提供種蛋。另外家畜衛生試驗所的番鴨群，如果產蛋率不高，無法提供所需的種蛋

，宜蘭分所和彰化場願意就飼養管理的技術給予協助。 

            4. 中央畜產會資訊組已允諾增加國外鵝肉產品行情，如果有這方面的資訊也請提供彰化

場或直接告知中央畜產會資訊組。 

            5. 牧草養鵝的試驗請強調風味的差異，所以請以後有類似計畫時增加風味的分析和脂肪

酸的測定，強化基礎資料的收集。 

十二、土雞、鴨及鵝技術成果發表：略 (如座談會資料)。 

十三、土雞產業提案討論︰ 

                  (一) 應用畜試土公雞供應公雞精液給民間業者飼養之紅羽土雞母雞群，生產二品

系雜交商用土母 雞，提昇商用土母雞繁殖效率(畜試所遺傳育種組提案)。 

           結論︰畜試所可考慮提供種公雞或公雞精液(稀釋冷藏精液與冷凍精液)給業者。公雞推廣

價格依據畜試所推廣辦法辦理。 

十四、養鴨與養鵝產業提案討論︰ 

                (一)輔導民間種鴨場建立品系育成技術，整合各場之育種資料，以全面改進種鴨性

能(養鴨協會提案)。 

            結論︰民間北京鴨業者有意提供宜蘭分所建立大體型北京鴨所需基礎族群乙案，請宜蘭

分所評估業務、人力後與養鴨協會洽商。 

                 (二)請推動鵝肉產品品牌化，並加速拓展外銷市場(養鵝協會提案)。 

            結論︰生產履歷制度已開使推動，有關的研究方案也請配合提出，以達周全縝密及順利

推動之效果。 

十五、臨時動議： 

     建議由政府編列預算補助土種雞業者作雛白痢之篩檢及陽性雞隻之淘汰，俾便提昇土種雞品質(

中華民國養雞協會土種雞組)。 

           結論︰相關研究已在畜試所開展，請養雞協會洽農委會申請計畫辦理之可行性。 
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十六、所長講評︰ 

非常謝謝各位貴賓、產業先進、同仁，有始有終的參與及熱烈討論。產學交流隱含之意義極為嚴肅。

非常感謝育種組同仁之辛勞籌備及意見彙整。以往科技計畫試驗結束後或頃黃應孎i即算完成。但目前

則尚須面對是否確能協助解決產業問題之檢驗，近年產業經營效能也快速提昇，因此提出之問題頗具

參考價值。希望能加強產、官、學合作共同成長。過去公佈的研究成果轉移完全免費，現在則已進入

使用者付費之概念，可透過技術移轉、產學合作及創新育成中心等機制，業者雖須負擔部份成本費

用&#21364;可讓研發成果運用更合理有效，亦可讓產業更珍惜及正視產學互動關係，讓我們共同勉勵

。此外有關稻田轉作種植牧草補助問題，已經努力反映多年，建請李技正契而不捨，繼續與農糧署協

調，克服困難。最後再次謝謝大家之參與！ 

十七、散會︰同日下午四時。
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